
                              用生命影响生命的公益 

                                     -- 致敬慈恩基金会胡澄东爷爷 

 

     十年树木，百年树人。公益是伟大的爱心事业，能够为别人付出不求回报的公益

人不在少数，而为了公益辛苦到生命的最后一刻的人却寥寥无几。他为了山区的孩子上

大学而四处奔波，为了千里之外莫不相识的寒门学子辛劳到生命的最后一刻。他就是用

生命去影响生命的胡澄东爷爷。 

2015 年，我考上了大学，而那时我的父亲却身患肺癌，家里还有 3 个弟弟妹妹，

为了父亲的病家里已是一贫如洗，象牙塔的梦想生活也就愈来愈远。慈恩基金会致知助

学组通过我的母校六盘水市第三中学联系到了我，最终资助了我帮助我读上了自己梦寐

以求的大学。那时的我，就像在沙漠中快绝望之时遇到了一条指引我走出沙漠的清流，

内心极为激动和感动。 

那时，我在想，慈恩真是一个伟大的基金会。慈恩帮爱心人士和远在千里之外的穷苦学

生牵线搭桥，慈恩不求回报默默为我们付出了太多太多。 

我没有见过胡爷爷，但是和慈恩的通信基本上都是通过胡爷爷彼此的邮件来交流。

胡爷爷的言语让人感到十分温暖。每次有一些弱智的疑问发邮件给他，他也会不嫌麻烦

地耐心解答。他在邮件中始终让我好好学习，将来回报社会，从未提起过要回报其他什

么人。他在邮件中也会细心地给我发一些具有教育意义的故事……就在前天，他都还在

给我发邮件说明今年汇款是汇在建设银行而不是工商银行，而中午我却收到了他驾鹤西

去的噩耗。我的第一反应是完全不相信。胡爷爷还和我邮件交流呢，怎么突然就离去了

呢？这不是真的。但当我冷静下来时，胡爷爷却是真的离开了我们了。我内心十分难过，

今年元旦我的父亲离世，但是他离开的十分放心，他知道中国的另一头还有那么一帮人

帮助我。那时，我失去了我生命中不可复制的父亲，而现在我却失去了我生命中不可复

制的胡爷爷。呜呼哀哉！ 

做公益是一件伟大的事业。真正的公益是用生命去影响生命，让爱传递，以满人间。

胡爷爷坚持公益一直没有放弃，甚至因为劳累过度将自己永远置身公益。有的人活着，

他已经死了。而有的人死了，他却永远活着。胡爷爷的精神与爱心是我的风向标。我想

做公益至此的爱心人士不就是这个时代最伟大而又最可爱的人么？ 

胡爷爷离去了，我十分悲痛。但是，我想如果有千千万万“胡爷爷”站起来，公益有

一天终将让中国不再需要公益。人人都能自助之时，我想，这就是公益的终极目标了。

用生命影响生命，胡爷爷，一路走好，愿天堂没有劳累。 
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